



子どもたちの成長の速さと「誰ほめ？」

校長 石畑 浩一



左の写真は、9月の全校朝会で、生徒の皆さんには紹介済みのメランポジウムという名前の花です。学校内のどこに咲いているか、探してみても投げかけていましたが、見つけることができましたでしょうか？

同じ種の花は、校内の花壇の中に夏場から咲き誇っていますが、写真で紹介したこの花の個体は、実は、校内と言える敷地のギリギリの所に咲いています。先生が正門前のスペース、歩道との境目に見つけた時、花壇やプランターのものより一際輝いて見えたので思わず撮影したのです。その写真を学校主事の^墓先生にお見せしたら、「あー、あそこの生命力の強いやつ。わたしが取り除かずに、そのまま置いていたんですよ。あれってこぼれ種って言うんですよ。」と教えてくださった。

だね

こぼれ種・・・人が意図的に蒔いた種子でなく、植物の方から自然にこぼれおらした種子やその種子から生えてきた植物のこと。

この夏休みの終わり段階で撮った写真の花、改めて探してみたいと思います。生命力が強だけでなく、生長のスピードも増してきています。その様子はいつの間にか自然と力強く成長してきた、本校の子どもたちにも似たものがあるように感じます。

さて、全校朝会の話の続きですが、入来中の先生たちは、積極的に子どもたちのよい所をほめていきたいと思っていますと伝えました。しかし、実際はほめる所がたくさんあるのに、なかなかほめきれないとも話しました。そこで、「ほめること」に関連して、皆さんが「誰にほめられると一番うれしく感じるのか」ということを知りたくて、それを「誰ほめ」アンケートと称してタブレットのロイロを使って答えてほしいと呼びかけました。

50人の回答をもらいました。一番というと、普通は一つ答える暗黙のルールみたいなものがありますが、そこはやわらかく、複数いや中には4つも書く人もいたので、数字上多い順に、以下のような結果となりました。やはり、**友達**17で堂々の1位！！学校でのアンケートということ、あるいは中学生は、興味のアンテナが身近な友人の方向に向いているのかもしれませんがね。次に**親**14で2位。その次が**先生**12で3位。次いで**家族**8で4位。5位は、**コーチ**6でした。他に、誰でも嬉しい・地域の人・先輩・



山田裕貴・有名人・塾の先生などがありました。この結果をあくまでも参考に考えると、生徒会が昔からやっている、「いいことポスト」などで入来中の生徒のいいこと=ほめネタを集め、それをもとに、改めて、別な友達からほめてもらったり、先生を通じて、おうちの方に連絡して、各御家庭でも、またほめてもらうというのが理想的なほめ方法なのかもしれませんね。

入来中の生徒も 地域行事を盛り上げる ～ 入来夏祭り ～

8月26日(土)、入来総合グラウンドで入来夏祭りが開催されました。昨年は3年ぶりの開催で、今年も連続で開催され、昨年以上の来場者と盛り上がりでした。会場内には、入来中学校美術部や小学生が作成した灯籠が飾られ、夏祭りの雰囲気を取り上げました。薄暗くなった頃には灯籠に灯がともり、一段と祭りらしい雰囲気になりました。また、ステージ発表では、吹奏楽部が演奏を披露しました。他にも居合道や心響太鼓に本校の生徒が出演しました。地域の一員として地域行事を盛り上げてくれたことに感謝するとともに、活動の場を与えてくださった地域の方々にも感謝いたします。



愛校作業 ありがとうございます

8月27日(日)、実に四年ぶりとなる愛校作業を実施しました。6:30からという早朝にも関わらず、たくさんの生徒、保護者の皆様に参加していただき、除草を中心に作業を行っていただきました。年中は大がかりな作業ができず、草もだいぶ生い茂っている状態でしたが、約1時間半、暑い中頑張ってください、すっきり、さっぱりとした外観となり、気持ちよく二学期を迎えることができました。本当にありがとうございました。



卒業生と語る会 8月21日

現在の高校1年生、2年生の先輩方に来てもらい、高校生活の様子や中学校との違い、中学校でやっていた方が良かったこと等を全学年各教室で話してもらいました。特に受験生である3年生には大きな刺激になったようです。夏休み中にも関わらず、後輩たちのために来ていただいた先輩方、本当にありがとうございました。



高きを求め 一歩前進できた ～ 地区駅伝競走大会 ～

9月28日(木)、川薩地区中学校総合体育大会駅伝競走大会が、薩摩川内市陸上競技場周辺コースで開催されました。入来中学校からは男子チームが昨年に引き続き参加しました。2学期のスタートから放課後の時間に練習に取り組んできました。当日は、陸上部のある学校など他校の長距離を得意とする生徒と競いながら最後までタスキを繋ぎきることができました。前の人から受け継いだタスキを次の人に繋いでいく、これが駅伝の素晴らしいところです。人は、誰かのためにも思うと持っている以上の力を発揮できます。他校の生徒と競い合い、自分だけでなく誰か(チーム)のために意識して競技ができたことは貴重な体験となったと思います。専門ではない競技に意欲的にチャレンジし、大きく一歩前進できた素晴らしい時間だったと思います。来年度は、更に上を目指す後輩たちが続いてくれるとうれしいです。

◇参加者

- 1年: 井上葵太(4区3km)、坂元仁心、福元琥珀
- 2年: 越智虎太郎(3区3km)、柿山叶磨(2区3km)、田原蒼士(1区4km)
- 3年: 京田悠斗(5区3km)、三島颯優介(6区4km)、水流蓮人、中山迦斗

【結果】総合順位 10位(14チーム)



受賞の記録

- ◎ 薩摩川内市理科作品展
植物標本 特選 榎並 愛(2年) 県作品展へ
- ◎ 薩摩川内市作文コンクール
特選 森園 琴美(1年)
入選 園山 大雅(2年) 愛甲 拓己(3年)
- ◎ 薩摩川内子供大綱引応援旗コンクール
川内青年会議所理事長賞 美術部



今後の主な行事

- 10月 2日(月) いじめのない学校づくりの日
- 家庭学習強調週間(～8日)
- 職員研修
- 4日(水) 納金日～6日
- 6日(金) 1・2年英検 IBA
- 9日(月) ■ スポーツの日
- 10日(火) 地区研究公開(入来中)
- 13日(金) 合唱祭りハーサル PTA 運営委員会
- 14日(土) 土曜授業 2年国体(ウエトリフティング)観戦
- 16日(月) 全校朝会
- 19日(木) 文化祭準備 文化祭りハーサル
- 20日(金) 文化祭
- 24日(火) 地区新人総体(～25日)
- 30日(月) 職員会議
- 31日(火) 生徒会引き継ぎ式